
金門縣金寧鄉民代表會第 12屆第 7次定期大會會議紀錄 

第一次會議紀錄 

一、時間：中華民國 111年 5月 26日(星期四)上午 9時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：莊主席振源、楊副主席水信、翁代表明惠、黃代表文欣、辛代表愛華、

陳代表孝融、鍾代表尚志、陳代表秀金、李代表琳瑯 

四、列席：本會楊秘書榮崖 

五、主持人：莊主席振源                  紀錄：楊志團 

六、討論及決議事項 

（一）秘書報告出席代表已達法定開會人數，主席宣告開議 

（二）主席報告召開本次會議緣由 

（三）決定本次會議議事日程 

七、散會 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



金門縣金寧鄉民代表會第 12屆第 7次定期大會會議紀錄 

第二次會議紀錄 

一、時間：中華民國 111年 5月 27日(星期五)上午 9時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：莊主席振源、楊副主席水信、翁代表明惠、黃代表文欣、辛代表愛華、

陳代表孝融、鍾代表尚志、陳代表秀金、李代表琳瑯 

四、列席：鄉公所楊鄉長忠俊、王主任秘書四川、吳課長鑒原、陳課長柏帆、李

課長煜翔、柯課長逢平、許課長國彬、張隊長寶仁、楊人事管理員清

聰、陳主計員心怡、吳主任冠瑩、本會楊秘書榮崖 

五、主持人：莊主席振源                  紀錄：楊志團 

六、討論及決議事項 

（一）秘書報告出席代表已達法定開會人數，主席宣告開議 

（二）鄉長施政報告(略) 

（三）各課主管、人事、主計、政風工作報告(略) 

（四）鄉公所報告上次會議決議案執行情形(略) 

七、散會 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



金門縣金寧鄉民代表會第 12屆第 7次定期大會會議紀錄 

第三次會議紀錄 

一、時間：中華民國 111年 5月 30日(星期一)上午 9時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：莊主席振源、楊副主席水信、翁代表明惠、黃代表文欣、辛代表愛華、

陳代表孝融、鍾代表尚志、陳代表秀金、李代表琳瑯 

四、列席：鄉公所楊鄉長忠俊、王主任秘書四川、吳課長鑒原、陳課長柏帆、李

課長煜翔、柯課長逢平、許課長國彬、張隊長寶仁、楊人事管理員清

聰、陳主計員心怡、吳主任冠瑩、本會楊秘書榮崖 

五、主持人：莊主席振源                  紀錄：楊志團 

六、討論及決議事項 

（一）秘書報告出席代表不受開會人數限制，主席宣告開議 

（二）鄉政總質詢 

1.黃代表文欣 

(1)請問社會課長，本鄉目前籌建的社區活動中心有哪些？鄉公所補助興建各建

案的經費是多少？如果各補助 100萬這種齊頭式的平等並不公平，站在公所

的立場是鼓勵與輔導，應依各社區發展協會活動能量､得獎多寡､表現優劣

來酌情增加補助金額，是否可行？ 

(2)本鄉的共融公園目前籌建進度如何？規劃的工程是否分為一、二期，因為有

關場館興建部分經費太大工期也較長，本席建議可否修改為三期，從較易的

公園工程先行施作，方不致將整個工程拖延太久。 

(3)去年本鄉針對新移民鄉親辦了哪些活動？今年是否先行規劃，先與各協會協

調溝通訂定計畫，俟疫情趨緩後再行辦理。 

(4)請教清潔隊長，疫區是否由本鄉清潔隊負責清消，我們的防疫設備是否添購

齊全？不要怕花錢，口罩快篩劑等必需品一定要備足，才能讓辛苦清潔隊員

安心工作。 

(5)本鄉的石蚵粉輾碎機器使用頻率如何？鄉親常在反映石蚵粉有需求時常遇機

器故障無法供應，情形到底如何請隊長了解並維修，若真的無法堪用也應淘

汰更新。 

(6)農觀課今年石蚵小麥文化季活動因疫情關係只辦了一些小活動，完成進度多

少？有些核心項目延辦，但延後辦理卻因產季已與主題不符，如何辦理？更

換主題可以嗎？可否建議改辦一些傳統技藝的活動，協助一些已經式微的傳

統技藝繼續傳承，另外金寧的美景很多，慈湖落日與后湖海灘都是難得的好

去處，也可規劃相關活動以活絡金寧的觀光產業。 

(7)請問建設課去年的石桌椅啥時會到？既使是疫情關係也拖延太久了，今年的

部分已發包了嗎？請加快處理，莫等到選後還未見著落。 

(8)現在政府防疫政策紊亂民眾莫所適從，有麼可以申請補助項目都不知道，資



格跟限定條件也都不清楚，民政課答稱是縣衛生局業務，可否轉貼相關規定

於鄉公所網站提供協助讓鄉親知曉？ 

2.李代表琳瑯 

(1)請問鄉長，鄉公所前水泥磚鋪面道路破損問題，截至目前為止維修費用共用

多少錢(施工完成到現在)？公所今年的緊急搶修費用還有剩多少？公所每年

的緊急搶修費用用在這段路有多少？問題所在為何？研究過嗎？目前路口有

在施工，可以溝通檢依寫好的材料供修繕用嗎？這不僅是公帑問題，重要是

金寧鄉門面問題。可否專案向縣府申請重鋪，這個議題之前就有討論過，有

提送過嗎？進度呢？縣府態度如何？ 

(2)請問鄉長，疫情之下社區共(供)餐問題您怎麼看？停與續之間不好拿捏，鄉

公所是否可以提供公務快篩劑給社區使用？或代為向縣府主管機關申請核發。

以維護社區志工及用餐長者健康與安全。請問你的幕僚群為你貢獻了什麼意

見？ 

(3)請問鄉長，金寧鄉申請改制為”鎮”的進度？除了監察院監委來金門接受陳

情以外，我們公所還做了哪些事，本席於前會期提出”是否可先委託金門大

學教授及學者協助規劃，初步規劃構想及藍圖。” 鄉改鎮目前的進度如何？

本鄉都市計畫如何？請問你的幕僚群為你貢獻了什麼意見？ 

(4)請問鄉長，目前全鄉 18個社區有多少社區有活動中心可以使用？目前有哪幾

個社區申請興建活動中心？有多少個關懷據點？有多少個共(供)餐社區？又

有多少個社區想加入共(供)餐行列？請問公所怎麼輔導？鄉公所的中央廚房

進度到什麼階段？又如何協助那些無法提供供餐的社區長者需求？ 

(5)為社區發展協會爭取社區活動中心興建，本席可以說不餘遺力，甚至與縣府

長官言語交鋒數回，只求公理、公平、公正。請問目前有心辦好社區且有意

申請興建活動中心還需要評鑑得名的才可以申請嗎？如果是，請問他們還要

克苦克難多少年？會不會一盆水就澆熄滿腔熱火。無柴米不能成炊，無鼎灶

亦無法辦炊，難得有心人，我們卻不捨助一臂之力，如見人溺水卻不捨投木

相助。 

(6)八二三炮戰金門有無數的民宅毀於戰亂中，並以古寧頭民房受損最為嚴重，

沒有任何政府機關為這些受難民宅發聲，只有本席如同狗吠火車一樣。鄉長

您是否承認以上本席的陳述屬實？去年我們代表會已經先到立法院去遞送陳

情書了，鄉公所是否應站在鄉民角度立場，偕同縣府及旅台鄉親一起共同發

聲，爭取合理補償，讓中央政府的轉型正義落實到金門。 

(7)請問建設課去年編列多少預算處理本鄉各村頹屋？每間大約編列多少經費？

是民眾如何申請的？實施的成效如何？地坪不做處理，春風吹又生，請問處

理方式及經費是否有反映給縣府？ 

(8)請問社會課，這幾次的社區赴台觀摩感想心得如何？目前策略是甚麼？社區

赴台參訪活動目的是甚麼？實際效應多少？我們有多少社區實際受惠？鄉轄

內你認為有幾個社區因而成長？如何激勵社區希望社會課多費心。 



(9)請問民政課，今年的疫情轉為嚴重請問本鄉總損失有多少？有沒估算過？中

央今年有補助政策嗎？今年可以向中央請求爭取補助？補助的項目是甚麼？

現行的視訊上課一般家庭有補助政策嗎？電腦與網路系統有補助嗎？弱勢族

群有補助政策嗎？ 

(10)請問民政課，今年的疫情轉為嚴重，疫苗施打率如何？目前快篩試劑目前的

政策 5劑/人月，一般家庭夠嗎？上班族夠嗎？社區夠嗎？尤其是辦理共(供)

餐的社區，有無解套方法？ 

(11)請問建設課，工作報告表列工程項目看不到成案時間、交付設計有多久？發

包的困難等問題？又或是從來多不是問題，沒有問題。工作報告表列前期多

次提到無法看出各個工程的進度是否有落後之現象，此次依然沒有改進？目

前中央補助的工程案到底有哪些？經費是多少？進行中的有哪些？爭取中

的有哪些？ 

(12)金門大橋號稱即將完工，然諸多配套工程未見施作，如連接寧湖路、瓊安路

聯絡道路等，請問規劃進度？ 

(13)請問建設課，環島西路拓寬工程案，縣府的態度如何？鄉公所的態度如何？

可以分段執行嗎？環島北路可以分段，環島西路應該也可以吧！工程控管由

何人主持？進度落後者怎麼處理？ 

(14)請教農觀課金寧的觀光條件如何？景點怎樣？慈湖可以開發嗎？導入生態

觀光不違背國家公園政策，國家公園不做！鄉公所應要有積極作為， 尋求

中央立委協助盡力爭取。尤其鸕鶿已經因氣候變遷不再來了，這是我們的轉

型契機。 

(15)請問農觀課，今年的疫情轉為嚴重請問「鄉村市集派對」活動，似乎無法進

行，有無替代方案？可否協助建置網路，利用網路行銷手法進行協助民眾？

「一村一特色」規劃各村特色為何？將如何推展？請問有社區願意接手呢？

還是這些只剩口號了？ 

(16)本席曾建議增闢的公車路線，不只有增加鄉民就醫的方便性，也可提供鄉民

赴台搭機的便利性，更能促進鄉內深度旅遊契機，但答案是相關單位答覆竟

是等金烈大橋完成後再議，請問進度到哪裡了，請公所再追蹤進度。 

(17)本席曾建議「古寧湖下一營區」位在古寧南山烏沙頭，請問幾時可以正名？

很難嗎？鄉公所可以自己做嗎？慈湖三角堡停車場闢建關景觀何事？交通

安全就不重要嗎？遊客性命就不重要嗎？古寧居民路經此處安全就不重要

嗎？鄉公所可以自己做嗎？古寧頭雖然屬於國家公園範圍內，那也只是地理

位置的區分，居民仍是金寧鄉民、金門縣民，不應被忽悠、漠視的，否則反

彈的後果就要自己去承受了。 

(18)請問清潔隊，目前盥洗設備整備如何，請說明一下？清潔隊很辛苦大家都知

道，希望鄉公所可以多照顧一下。尤其夏天到了，不厭其煩地在叮嚀一次噴

藥消毒人員是否經過受訓？這問題很重要，值勤人員都要受過訓， 安全問

題應該重視。夏季到了蟲鼠危害問題嚴重，防蟲藥要充足供應，紅火蟻也有



蔓延問題，請重視。 

(19)請問人事，目前鄉公所的編制合理嗎？將與兵同數，金湖金沙的編制是多少

人？為什麼金寧做事的人就要比人辛苦，待遇又不如他人，請問人事除了爭

取鄉改鎮做突破，還有其他方法嗎？ 

3.鍾代表尚志 

    對於疫情期間，鄉公所防疫第一線工作人員備極辛苦表示嘉勉，但公所也應

適時表示關懷輔導，並加強情緒管理及提昇為民服務品質。 

七、散會 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



金門縣金寧鄉民代表會第 12屆第 7次定期大會會議紀錄 

第四次會議紀錄 

一、時間：中華民國 111年 5月 31日(星期二)上午 9 時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：莊主席振源、楊副主席水信、翁代表明惠、黃代表文欣、辛代表愛華、

陳代表孝融、鍾代表尚志、陳代表秀金、李代表琳瑯 

四、列席：鄉公所楊鄉長忠俊、王主任秘書四川、吳課長鑒原、陳課長柏帆、李

課長煜翔、柯課長逢平、許課長國彬、張隊長寶仁、楊人事管理員清

聰、陳主計員心怡、吳主任冠瑩、本會楊秘書榮崖 

五、主持人：莊主席振源                  紀錄：楊志團 

六、討論及決議事項 

（一）秘書報告出席代表不受開會人數限制，主席宣告開議 

（二）鄉政總質詢 

1.翁代表明惠 

（1）請問鄉長，金寧鄉改制為鎮及增加鄉公所員額編制，代表會很贊同也很支

持，但鄉長的努力卻未見成果，似乎用錯地方了，前幾天還去向監察委員

陳情有用嗎？是否應循正常管道提出訴求，從修改地方制度法著手才妥

當？ 

（2）鄉長的施政報告中，提及后盤及后湖社區村民活動中心將於本年底完工並

於明年初即啟用，是正確的嗎？進度有那麼快嗎？不要太草率，請審慎評

估。 

（3）金寧鄉民眾染疫確診比率堪稱全縣第一，這是非常嚴重的，請問鄉公所有

否正視這個問題？有否配合衛生局做若干防疫宣導？有否任何協助鄉親措

施？勿讓民眾自求多福。 

（4）今年度的母親節表揚活動行程一日三變讓大家無所適從，代表及參加人員

既定的行程也不得不隨之更改，日後請考慮周延後才做決定對外發布。 

（5）社會課工作報告中，圖書館業務竟占了整個社會課業務篇幅三分之二強，

如此不符比例原則，以後可否請將其簡化或表格化，明瞭易懂即可。 

（6）從工作報告中，社會課 110年向文化局申請多元閱讀推廣計畫，辦理兩場

活動竟花掉八萬多元，是否浪費？甚麼原因請檢討。 

（7）社會課辦理樂齡教學常聘外師授課，但本鄉已培訓了許多符合資格的講師

卻讓其閒置著，甚麼原因請檢討並善加運用。 

（8）請問建設課各村編列的建設經費有多少？本鄉各村建設不能有所偏頗，為

何仁愛新邨的道路整建經費往往都要爭取三年才有部分核准？是何故？ 

（9）鄉公所前面道路是本鄉的門面，大車也常行駛其中，但路面破損嚴重是常

有的事，最近又常常看到放置很多三角錐好像障礙賽，非常難看鄉公所要

如何改進？ 



（10）安岐村候車站附近紅磚路面有一大面積破損嚴重，請重新鋪設。 

2.莊主席振源 

（1）金門自從國軍來金門後有許多土地都被軍方占用，迄今戰地政務解除後仍

有許多未歸還，甚至有許多移居國外的華僑已經過了第二、第三代未知金

門擁有土地，這種情形可有相關法令解套或其他規定？公所是否可協助鄉

親諮詢？ 

（2）國軍精簡後留下許多廢棄營區閒置未利用，不但成為治安及環境的死角，

也是土地資源的極大浪費，有許多鄉親想使用卻苦於無門，公所可否站在

協助鄉親的立場，調查轄區內廢棄營區列冊供民眾知悉並協助向軍方申

請。 

（3）煙墩段連接湖下村與西浦頭，這片土地一直沒做農地重劃，村民時常在反

映，請鄉公所極力爭取早日實施農地重劃，另外可否自辦農地重劃？有什

麼條件與限制，請鄉公所查明後告知。 

（4）西浦頭鄉村整建工程已完成一期，但民眾反映仍有許多不足之處，第二期

工程目前進度如何？請建設課答覆並加速辦理。 

（5）社會課承辦的西浦頭社區活動中心興建案目前進度如何？什麼時候可以發

包出去？工程款是多少？規劃的結構是二樓還是三樓？要加快腳步，請社

會課報告。 

（6）西浦頭安西劃段 33地號公有地一處，可否興建停車場？因只要村內辦理大

型活動即缺一停車處，村民期盼甚殷，請農觀課協調辦理。 

七、散會 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



金門縣金寧鄉民代表會第 12屆第 7次定期大會會議紀錄 

第五次會議紀錄 

一、時間：中華民國 111年 6月 1日(星期三)上午 9 時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：莊主席振源、楊副主席水信、翁代表明惠、黃代表文欣、辛代表愛華、

陳代表孝融、鍾代表尚志、陳代表秀金、李代表琳瑯 

四、列席：鄉公所楊鄉長忠俊、王主任秘書四川、吳課長鑒原、陳課長柏帆、李

課長煜翔、柯課長逢平、許課長國彬、張隊長寶仁、楊人事管理員清

聰、陳主計員心怡、吳主任冠瑩、本會楊秘書榮崖 

五、主持人：莊主席振源                  紀錄：楊志團 

六、討論及決議事項 

（一）秘書報告出席代表已達法定開會人數，主席宣告開議 

（二）審議代表提案 

1.案號 1        類別：民政        提案人：莊主席振源 

  案由：請鄉公所調查本鄉轄區內已釋出之廢棄碉堡數量及地點，俾便提供民眾

活化利用，回應民眾需求。 

  說明：(1)金門地區由於國軍精簡政策，廢棄的營區到處都是，且大都已老舊

閒置，不但形成土地資源利用的浪費，而且容易形成治安､環保衛

生等諸多問題的隱憂。 

        (2)根據民眾反映，金門現在發展很快，且土地已是寸土寸金，閒置的

廢棄營區有許多是地理位置各項條件都不錯，值得民眾開發再利用，

但相關資料闕如，想租賃（借）使用卻苦於無門，不知如何著手殊

為可惜，建請鄉公所基於本鄉發展及服務鄉親，請利用各種管道，

調查本鄉轄區已釋出廢棄碉堡數量及地點，提供並協助民眾參考利

用。 

  辦法：提請大會審議後請鄉公所辦理。 

  大會決議：照案通過。 

2.案號 2        類別：建設        提案人：莊主席振源 

  案由：建請鄉公所賡續辦理西浦頭鄉村整建第二期作業，以健全村莊基礎建

設。 

  說明：(1)本鄉西浦頭今年鄉村整建工程已完工，但仍有許多不足之處，許多

村民反映，尚有村內主要道路因破損不堪需重新鋪蓋 AC水泥路面，

及部分巷道坑坑洞洞也尚未整修鋪設，建請鄉公所盡速規劃，賡續

辦理整建第二期作業。 

        (2)檢附浦頭鄉村整建第二期工程示意圖。 

  辦法：提請大會審議後請鄉公所辦理。 

  大會決議：照案通過。 



3.案號 3        類別：民政        提案人：莊主席振源 

  案由：建請縣府於西浦頭至李光前將軍廟之間農地（煙墩段），規劃實施農地

重劃。 

  說明：該地段（煙墩段）農地因從未農地重劃，農地面積普遍狹小又支離破碎，

又缺乏水利交通，不利農作，農地重劃土地可調整合併分配並改善排水

及交通設施，農業設施完善後即可增加農民收益，村民期盼甚殷，建請

縣府在該地段及早實施農地重劃。 

  辦法：提請大會審議後請鄉公所辦理。 

  大會決議：照案通過。 

4.案號 4        類別：建設        提案人：翁代表明惠 

  案由：金寧鄉湖尾村測段 366地號排水明溝未加蓋及設置防護設施，影響周邊

住戶及用路人安全，請鄉公所研議妥處。 

  說明：(1)湖尾村測段 366地號排水明溝約 100公尺，為早期辦理周邊排水改

善興建，因周邊土地陸續完成開發，新建住宅林立，住戶之孩童於

戶外玩耍，恐有掉落之疑慮。 

        (2)該段水溝年久失修，溝內常有淤積且雜草叢生，影響周邊環境及排

水功能，請公所納入相關計畫辦理改善。 

  辦法：提請大會審議後請鄉公所辦理。 

  大會決議：照案通過。 

5.案號 5        類別：建設        提案人：翁代表明惠 

  案由：請納入中央或縣府相關計畫，積極辦理仁愛新村環境整建工程。 

  說明：(1)仁愛新村已完成污水家戶接管工程多年，聚落內巷道、地坪等公共

空間經污水管溝開挖施作後多處路面破損崎嶇不平，嚴重影響民眾

出入通行安全。 

        (2)金門縣政府近年推動鄉村整建計畫，以已完成污水接管工程之聚落

優先納入整建為原則，請公所積極爭取仁愛新村之整建經費，辦理

聚落環境改善，以嘉惠村民。 

  辦法：提請大會審議後請鄉公所辦理。 

  大會決議：照案通過。 

6.案號 6        類別：建設        提案人：陳代表秀金 

  案由：建請鄉公所辦理安岐村鄉村整建，健全村莊基礎建設。 

  說明：安岐村汙水工程已完工多時，但根據很多村民反映，村內許多主要道路

及巷道因汙水工程後破損不堪，需重新鋪蓋水泥路面，建請鄉公所盡速

規劃鋪設。另外新建屋「新城舞」一帶排水溝因尚未完成，居民平常排

水及下雨過後積水不退，造成臭氣熏天苦不堪言，建議盡速施工，疏通

加蓋改善，以解民怨。 

  辦法：提請大會審議通過後請鄉公所辦理。 

  大會決議：照案通過。 



7.案號 7        類別：建設        提案人：李代表琳瑯 

  案由：促請協助慈湖賞鳥步道凹陷處改善，以提供居民及遊客用路安全。 

  說明：經民眾反映，慈湖賞鳥步道光前廟前土路，該路段凹陷嚴重，常有民眾

於此發生自摔事故，影響深度旅遊品質及本鄉形象，請盡速進行路段改

善，以提供居民及遊客行的便利。 

  辦法：提請大會審議後請鄉公所辦理。 

  大會決議：照案通過。 

8.案號 8        類別：建設        提案人：李代表琳瑯 

  案由：促請協助南山武德宮右前方路燈周邊雜樹修剪，以利路燈提供正常照

明。 

  說明：居民反映南山武德宮右前方路燈周邊雜樹叢生，影響路燈正常照明，請

協助路燈周邊雜樹修剪，以利路燈提供正常照明。 

  辦法：提請大會審議通過後請鄉公所辦理。 

  大會決議：照案通過。 

9.案號 9        類別：建設        提案人：李代表琳瑯 

  案由：促請協助伯玉路一段 212巷路口鍍鋅隔柵蓋板凹陷處改善，以提供用路

人用路安全。 

  說明：經伯玉路一段 212巷居民反映，該路口之鍍鋅隔柵蓋板凹陷，常有民眾

於此發生自摔事故，且車輛進出巷內亦常因次凹陷鍍鋅隔柵蓋板而造成

車損。請盡速進行路口改善，以提供居民行的便利。 

  辦法：提請大會審議通過後請鄉公所辦理。 

  大會決議：照案通過。 

（二）審議金寧鄉 111年度總預算第一次追加(減)預算案(一、二讀) 

1.一讀 

(1)遺產及贈與稅-遺產稅       承辦課：行政課 

   追加預算數：10,000千元 

   說明及收入依據：依據財政收支劃分法辦理 

   大會決議：一讀通過 

(2)統籌分配稅-特別統籌       承辦課：行政課 

   追加預算數：5,399千元 

   說明及收入依據：111年度正式、約聘僱及臨時人員因應軍公教待遇調整所

需經費 

   大會決議：一讀通過 

(3)上級政府補助收入-計畫型補助收入   承辦課：行政課 

   追加預算數：23,080千元 

   說明及收入依據：依據金門縣政府相關函文追加減(收支對列) 

   大會決議：一讀通過 

(4)議事業務-議事業務-人事費-民意代表待遇及保險        承辦課：代表會 



   追加預算數：283千元 

   說明及收入依據：因應軍公教待遇調整代表 9人研究費及健保補助費不足款

(收支對列) 

   大會決議：一讀通過 

(5)文教活動-各項文教活動-獎補助費-政府機關間之補助      承辦課：社會課 

   追加預算數：0千元 

   說明及收入依據：補助金寧學區學校海外交流參訪之旅活動相關經費追減、

追加補助鄉轄各國中小辦理國內外教育交流活動等相關經

費(收支對列) 

   大會決議：一讀通過 

(6)林產推廣-林產推廣-業務費-臨時人員酬金及物品         承辦課：農觀課 

   追減預算數：250千元 

   說明及收入依據：金門大橋周邊綠地公園管理維護計畫相關經費(收支對列) 

   大會決議：一讀通過 

(7)道路橋樑工程-道路橋樑工程-設備及投資-公共建設及設施費     承辦課：

建設課 

   追加預算數：20,800千元 

   說明及收入依據：縣府補助鄉村整建工程等工程款(收支對列) 

   大會決議：一讀通過 

(8)社會福利-社會福利-業務費-一般事務費           承辦課：社會課 

   追加預算數：180千元 

   說明及收入依據：重陽敬老酒預算不足款追加 

   大會決議：一讀通過 

(9)社區業務-社區業務-獎補助費-對國內團體之捐助          承辦課：社會課 

   追減預算數：285千元 

   說明及收入依據：金門航空站 111年度回饋金依實際核定金額追減(收支對

列) 

   大會決議：一讀通過 

(10)一般建築及設備-一般建築及設備-設備及投資-房屋建築及設備   承辦課：

社會課 

   追減預算數：500千元 

   說明及收入依據：頂后垵社區活動中心興建第一期工程款 

   大會決議：一讀通過 

2.二讀 

(1)遺產及贈與稅-遺產稅       承辦課：行政課 

   追加預算數：10,000千元 

   說明及收入依據：依據財政收支劃分法辦理 

   大會決議：二讀通過 



(2)統籌分配稅-特別統籌       承辦課：行政課 

   追加預算數：5,399千元 

   說明及收入依據：111年度正式、約聘僱及臨時人員因應軍公教待遇調整所

需經費 

   大會決議：二讀通過 

(3)上級政府補助收入-計畫型補助收入   承辦課：行政課 

   追加預算數：23,080千元 

   說明及收入依據：依據金門縣政府相關函文追加減(收支對列) 

   大會決議：二讀通過 

(4)議事業務-議事業務-人事費-民意代表待遇及保險        承辦課：代表會 

   追加預算數：283千元 

   說明及收入依據：因應軍公教待遇調整代表 9人研究費及健保補助費不足款

(收支對列) 

   大會決議：二讀通過 

(5)文教活動-各項文教活動-獎補助費-政府機關間之補助      承辦課：社會課 

   追加預算數：0千元 

   說明及收入依據：補助金寧學區學校海外交流參訪之旅活動相關經費追減、

追加補助鄉轄各國中小辦理國內外教育交流活動等相關經

費(收支對列) 

   大會決議：二讀通過 

(6)林產推廣-林產推廣-業務費-臨時人員酬金及物品         承辦課：農觀課 

   追減預算數：250千元 

   說明及收入依據：金門大橋周邊綠地公園管理維護計畫相關經費(收支對列) 

   大會決議：二讀通過 

(7)道路橋樑工程-道路橋樑工程-設備及投資-公共建設及設施費     承辦課：

建設課 

   追加預算數：20,800千元 

   說明及收入依據：縣府補助鄉村整建工程等工程款(收支對列) 

   大會決議：二讀通過 

(8)社會福利-社會福利-業務費-一般事務費           承辦課：社會課 

   追加預算數：180千元 

   說明及收入依據：重陽敬老酒預算不足款追加 

   大會決議：二讀通過 

(9)社區業務-社區業務-獎補助費-對國內團體之捐助          承辦課：社會課 

   追減預算數：285千元 

   說明及收入依據：金門航空站 111年度回饋金依實際核定金額追減(收支對

列) 

   大會決議：二讀通過 



(10)一般建築及設備-一般建築及設備-設備及投資-房屋建築及設備   承辦課：

社會課 

   追減預算數：500千元 

   說明及收入依據：頂后垵社區活動中心興建第一期工程款 

   大會決議：二讀通過 

七、散會 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



金門縣金寧鄉民代表會第 12屆第 7次定期大會會議紀錄 

第六次會議紀錄 

一、時間：中華民國 111年 6月 2日(星期四)上午 9 時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：莊主席振源、楊副主席水信、翁代表明惠、黃代表文欣、辛代表愛華、

陳代表孝融、鍾代表尚志、陳代表秀金、李代表琳瑯 

四、列席：鄉公所楊鄉長忠俊、王主任秘書四川、吳課長鑒原、陳課長柏帆、李

課長煜翔、柯課長逢平、許課長國彬、張隊長寶仁、楊人事管理員清

聰、陳主計員心怡、吳主任冠瑩、本會楊秘書榮崖 

五、主持人：莊主席振源                  紀錄：楊志團 

六、討論及決議事項 

（一）秘書報告出席代表已達法定開會人數，主席宣告開議 

（二）審議金寧鄉 111年度總預算第一次追加(減)預算案(三讀) 

1.三讀 

(1)遺產及贈與稅-遺產稅       承辦課：行政課 

   追加預算數：10,000千元 

   說明及收入依據：依據財政收支劃分法辦理 

   大會決議：三讀通過 

(2)統籌分配稅-特別統籌       承辦課：行政課 

   追加預算數：5,399千元 

   說明及收入依據：111年度正式、約聘僱及臨時人員因應軍公教待遇調整所

需經費 

   大會決議：三讀通過 

(3)上級政府補助收入-計畫型補助收入   承辦課：行政課 

   追加預算數：23,080千元 

   說明及收入依據：依據金門縣政府相關函文追加減(收支對列) 

   大會決議：三讀通過 

(4)議事業務-議事業務-人事費-民意代表待遇及保險        承辦課：代表會 

   追加預算數：283千元 

   說明及收入依據：因應軍公教待遇調整代表 9人研究費及健保補助費不足款

(收支對列) 

   大會決議：三讀通過 

(5)文教活動-各項文教活動-獎補助費-政府機關間之補助      承辦課：社會課 

   追加預算數：0千元 

   說明及收入依據：補助金寧學區學校海外交流參訪之旅活動相關經費追減、

追加補助鄉轄各國中小辦理國內外教育交流活動等相關經

費(收支對列) 



   大會決議：三讀通過 

(6)林產推廣-林產推廣-業務費-臨時人員酬金及物品         承辦課：農觀課 

   追減預算數：250千元 

   說明及收入依據：金門大橋周邊綠地公園管理維護計畫相關經費(收支對列) 

   大會決議：三讀通過 

(7)道路橋樑工程-道路橋樑工程-設備及投資-公共建設及設施費     承辦課：

建設課 

   追加預算數：20,800千元 

   說明及收入依據：縣府補助鄉村整建工程等工程款(收支對列) 

   大會決議：三讀通過 

(8)社會福利-社會福利-業務費-一般事務費           承辦課：社會課 

   追加預算數：180千元 

   說明及收入依據：重陽敬老酒預算不足款追加 

   大會決議：三讀通過 

(9)社區業務-社區業務-獎補助費-對國內團體之捐助          承辦課：社會課 

   追減預算數：285千元 

   說明及收入依據：金門航空站 111年度回饋金依實際核定金額追減(收支對

列) 

   大會決議：三讀通過 

(10)一般建築及設備-一般建築及設備-設備及投資-房屋建築及設備   承辦課：

社會課 

   追減預算數：500千元 

   說明及收入依據：頂后垵社區活動中心興建第一期工程款 

   大會決議：三讀通過 

（三）審議金寧鄉 110年總決算案(略) 

七、散會 
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第七次會議紀錄 

一、時間：中華民國 111年 6月 3日(星期五)上午 9 時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：莊主席振源、楊副主席水信、翁代表明惠、黃代表文欣、辛代表愛華、

陳代表孝融、鍾代表尚志、陳代表秀金、李代表琳瑯 

四、列席：鄉公所楊鄉長忠俊、吳課長鑒原、陳課長柏帆、李課長煜翔、柯課長

逢平、許課長國彬、張隊長寶仁、楊人事管理員清聰、陳主計員心怡、

吳主任冠瑩、本會楊秘書榮崖 

五、主持人：莊主席振源                  紀錄：楊志團 

六、討論及決議事項 

（一）秘書報告出席代表已達法定開會人數，主席宣告開議 

（二）下鄉考察(本會次無下鄉考察) 

七、散會 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



金門縣金寧鄉民代表會第 12屆第 7次定期大會會議紀錄 

第八次會議紀錄 

一、時間：中華民國 111年 6月 6日(星期一)上午 9 時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：莊主席振源、楊副主席水信、翁代表明惠、黃代表文欣、辛代表愛華、

陳代表孝融、鍾代表尚志、陳代表秀金、李代表琳瑯 

四、列席：鄉公所楊鄉長忠俊、王主任秘書四川、吳課長鑒原、陳課長柏帆、李

課長煜翔、柯課長逢平、許課長國彬、張隊長寶仁、楊人事管理員清

聰、陳主計員心怡、吳主任冠瑩、本會楊秘書榮崖 

五、主持人：莊主席振源                  紀錄：楊志團 

六、討論及決議事項 

（一）秘書報告出席代表已達法定開會人數，主席宣告開議 

（二）審議人民請願案(本會次無人民請願案) 

 (三) 臨時動議(本會次無臨時動議) 

七、閉會 


